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"

家

住山城区长风路市建公司家属楼的韩女士

向记者反映
#$

我家住的这幢楼当初设计的

时候就没有垃圾道
"

而且楼下也没有垃圾

池
%

现在居民的垃圾都倒在两幢楼之间的空

地上
"

现在已经倒了很大一堆了
"

一刮风吹

得哪儿都是垃圾"

严重影响了我们的生活
% &

记者来到了韩女士说的住宅区
"

看到楼

口处就堆着一堆垃圾
%

楼下的居民告诉记

者
#$

这堆垃圾好长时间没人清理了
"

管卫生

的说是因为一家没有交卫生费所以不清除

垃圾
"

而这家就是因为嫌楼下垃圾清扫得不

及时才不交卫生费的
% &

记者来到该家属楼所在的居委会
"

居委

会孙主任告诉记者
#$

以前在
$

号楼西面一

楼阳台下设了个垃圾倾倒点
"

后来那家人嫌

脏不让往那倒垃圾了
%

卫生费是市建公司物

业科收的
"

所以这事儿只有他们能解决% &

随

后记者来到市建公司物业科
"

工作人员说
#

$

不清除那堆垃圾是因为一住户没交卫生

费
"

这段时间垃圾清理不及时是因为清扫垃

圾的那个人的父亲病了
"

这段时间他一直在

医院照顾父亲
%

我们已经准备好了砖
'

沙子
'

水泥
"

但垃圾池的位置一直定不下来
%

把垃

圾池设的离谁家远了谁就不愿意
"

其实垃圾

池设的离家稍远点儿也不费多少事儿"多走几

步就行了
% &
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$

我们住的是市第七中学的家属院
"

卫生费都是交给学校
%

可每次垃圾池里的

垃圾都清理不干净
"

天热的时候这里的垃

圾经常是满的
"

好几天都没人管
"

而且垃圾

池中还有很多硬块
"

我们怀疑是去年残留

的垃圾
"

平时臭味很大
"

我们都不敢开窗

户
% &

记者就此事与市第七中学一工作人员

取得联系
"

该工作人员回答说
#$

这个垃圾

池确实归我们学校管
"

但是大部分教职工

都把房子卖了
"

现在只有五六户是我们学

校的
"

其他的都是外单位的人员
%

现在是学

校一位搞后勤的职工在清运垃圾
"

我们的

卫生费一个月收一次
"

就两三块钱
"

可是他

们都不交
"

我们也没办法
"

学校也没有太多

的精力管理家属院
% &
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$

前一段时间
"

红旗街西段机电中专东边

搞规划建设
"

可是建设了一半就没动静

了
%

有的地方拆了
"

有的地方没拆
"

这样

规划还不如不规划
"

现在又有人在那里做

生意
%

这种现象让人感觉很不好
"

希望有

关部门抓紧时间把这里建设好
%&
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他在山城

区新长途汽车站等长途车
"

去站里的厕所

时看厕所的人向他收了
%

角钱
%

薛先生说
#

$

现在汽车站里的厕所不是不让收费了吗
)

怎么还要钱
) &

薛先生很不理解
%
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$

我们站里

的厕所是不收费的
"

但为了防止对面饭店

或超市的人来我们这里上厕所
"

所以规定

只有出示车票才能免费上厕所
"

可能那位

乘客没有出示他的车票
% &
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最近一段时间
"

他和同事在乘坐五

路普运时发现车上的小偷比较多
"

司乘人

员也不敢制止
%

他希望公安部门能严打这

些公交扒手
%
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他们已将该

读者反映的问题转交给有关部门处理
%
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在山城区

红旗街西段七九四厂附近
"

#

盏路灯不亮

快一个月了
"

从十字路口往西分别是第
!

盏
'

第
&

盏
'

第
'

盏
'

第
!&

盏
'

第
!#

盏路灯

不亮
%

他每晚接送孩子路经此路段时非常

不便
"

有一次差点儿发生事故%

孙先生也曾

向市政管理部门反映过
"

但至今无人维修
%
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自
"(()

年
!(

月
!

日起实施的
*

物权

法
+

第
)&

条规定
#

建筑区划内
"

规划用于停

放汽车的车位
'

车库应当首先满足业主的需

要
"

其归属由当事人通过出售
'

附赠或者出

租等方式约定
%

占用业主共有的道路或者其

他场地用于停放汽车的车位
"

属于业主
%

不

少有车的业主开始质疑
"

既然这样
"

小区的

物业管理公司为什么还向我们收取停车费
)

停车费的收取是否合法呢
)
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$*

物权法
+

都规定了小区内的停车位应

该归业主共有
"

现在物业还是向我们收停车

费
"

这个停车费到底该不该收呢
) &

三和佳苑

小区业主吕先生通过本报对物业收取停车

费提出质疑
%

据吕先生介绍
"

他们小区的停车费收费

标准是每车每晚
&

元
"

按月收是每月
&#

元
%

$

小区的入口处有人看守
"

如果不交停

车费的话
"

他们就不让我们把车子开进小

区
%

现在每天晚上小区门口都横七竖八地停

着不愿交停车费的业主的车
% &

吕先生说
"

$*

物权法
+

没有实施之前
"

让我们交费我们

没话说
"

可现在有了法律依据
"

我们都不愿

意交费
"

也为了停车费的收取多次和物业公

司发生冲突
% &
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日
"

记者采访了三和佳苑物业

管理处的工作人员
"

该工作人员表示
"

他们

收的是停车服务费
"

全部用于小区的管理和

维修等方面
%

该工作人员说
#$

在去年收取停车费之

前
"

小区内业主的车辆和外来车辆老是乱停

乱放
"

造成其他业主出行困难
"

很多车主的

车被堵在里面出不来
"

也引发了一些矛盾
"

所以我们决定收取停车费
% &

对于
*

物权法
+

的规定
"

该工作人员解释

说
"

地是全体业主的
"

可车并不是全体业主

都拥有
"

所以就应该有偿使用停车位
%

另外
"

在基础设施方面
"

汽车对路面的破坏显然要

比步行和非机动车辆严重得多
"

道路被破坏

了
"

要全体业主出钱维修自然是不合适的
"

从这点上说也应该收费
%

这种做法正是为了

维护全体业主的共同利益
"

保障道路交通安

全
%

据该工作人员介绍
"

停车费的收取和收

费标准是经过业主委员会同意的
%

收取停车

费之后也有效地改变了小区内车辆乱停乱

放的现象
%

随后
"

记者咨询了市发改委收费科科长

张冠军
%

张冠军介绍
"

"((&

年市发改委和房

管局曾经联合下发过一个关于停车费收费

标准的文件
%

按文件规定
"

三和物业可以向

有车的业主收取停车费
"

目前这个文件仍在

执行
%
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既然物业公司对于停车费的收取有文

件可依
"

那么
*

物权法
+

关于业主共有的规定

如何解读
)

据报道
"

中国物业管理协会新闻发言人

在接受媒体采访时说
"

小区地面停车位停车

费收取涉及两个问题
#

一个是停车位的归属

问题
"

一个是停车费的归属问题
%

停车位的

归属
"*

物权法
+

第
)&

条有明确规定
"

也就是

说可以根据
*

物权法
+

第
)&

条判断停车位的

归属
%

具体来说
"

规划用于停放汽车的
"

无论

地上还是地下车位
"

由开发建设单位与业主

通过约定的方式来决定归属
"

约定依据可以

是房屋买卖合同和临时管理规约
,

地面停车

位如占用业主共有的道路或者其他场地的
"

归业主共有
%

现在绝大多数小区的地面停车收费都

有物价部门的政策依据和停车合同
"

无法否

定政策和合同的效力
%

此外
"

业主共用的道

路或者其他场地的地面车位属业主共有
"

并

不意味着每个业主单独所有
%

停车业主所交

停车费扣除管理成本
'

酬金和税金之外
"

其

剩余收益归属全体业主所有
"

也是对没有停

车位业主的一种利益平衡
%

如果业主在地面

停车不交费
"

可能导致两个后果
#

一是车位

管理失去经济来源
,

二是对其他无车业主造

成利益侵占
%

因为无车业主没有占用车位
"

而有车业主占用了这部分公共资源
"

理应在

经济上支付补偿
%

而业主可以监督费用的使

用
"

使之合理明了
%
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"#

日
"

市民池先生向记者反映
"

应该延长五路车

线路至东杨工业园区内
"

以方便职工上下

班
%

池先生建议说
"

随着我市东杨工业园

区内中小企业基本建设完成
"

道路框架拉

开
"

上下班人员逐渐增多
"

乘车难日益显

现
%

由于该工业园区内的劳动力主要来自

山城区
"

多数人需要从山城区乘坐五路车

过来
%

但五路普运离该区最近的站点是外

国语中学
"

五路快运终点站是长城公寓
"

员

工下车后还要步行
&#

分钟的时间才能到

达东杨工业园区
"

造成企业员工上下班交

通困难
"

影响了企业招工和正常生产
%

池先生曾进行过测试
"

早上
$!&(

从山

城区的家里出来
"

)!((

坐上车
"

坐五路快运

最快要
#(

分钟
"

而五路普运最快也要一个

半小时
"

下车后还要步行将近一个小时才

能到东杨工业园区
,

下班后以同样的方式

坐车回家
"

除
'

个小时上班以外
"

在来回路

上又用了
&

个多小时
"

员工们等于每天工

作
!"

个小时以上
%

为了方便该工业园区内的上班员工
"

希望有关部门能够将五路普运线路延伸至

东杨工业园区内的东海路与卫河路交叉

口
,

五路快运线路延伸至东海路与黎阳路

交叉口
"

并在上下班时段增加班次
%


